

EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABÉ Y LENTISCO.

PRECIO DE SUSCRICIÓN.
En toda España trimestre 6 rs.
Ultramar trimestre 24 rs.
Extranjerid. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de
D. ANTONIO BRAVO PASCUAL,
Plaza de la Constitución, y fuera remitiendo al mismo el
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias
1—8—16 y 24 de cada mes.
Anuncios y comunicados á
precios convencionales.

AVERTENCIAS.

La interrupcion de la línea ferrea ha impedido llegar con oportunidad la remesa de papel que para la tirada de nuestro periódico se nos remitía de la fábrica, por cuyo motivo no se ha publicado el número correspondiente a día 1.º.

De esta falta indemnizaremos á nuestros suscritores en este mismo mes.

El módico precio de suscripción que hemos señalado á nuestro periódico nos imposibilita girar á cargo de los señores abonados que están en descuberto.

Rogamos á los que en este caso se encuentran nos remitan sus débitos en sellos de franqueo por carta certificada, para mayor seguridad.

CAITAS DE UN MINERO.

II.º

No se si hoy podré ser muy estenso. El susto soberano que he sufrido esta mañana, ha alterado de tal manera mi sistema nervioso, que á pesar de los muchos calmantes que he tomado, aun estoy intranquilo hasta el extremo de no poder escribir seguidos tres renglones.

Suponga V., amigo mio, que apenas anoche heube cenado, tomé la horizontal, como vulgarmente se dice, y el Sr. Morfeo, que en ocasiones es un caballero muy amable y complaciente, se me presentó de súbito.

En sus brazos muy tranquilo, recorría los tiempos pasados, examinaba la época presente y pensaba en la futura.

Veía llegar los Celtas, Griegos, Cartajinenses y Romanos, que no se fatigaban con hallar un suelo que les prodiga por todas partes los frutos mas copiosos, perforaban las duras montañas, arrancando á sus

incognitas regiones los mas ricos minerales.

Y aquellos guerreros que invadiendo el mundo, al mundo esclavo hacían, veían huir ante un manto de agua que les cerraba el paso, gritandoles *non plus ultra*, sin que ellos pudieran oponerle otros obstáculos que una maza y un cincel, armas por demás endebles, para luchar en aquellas concavidades, con enemigo tan sobervio.

Y veía otro pueblo, amparado, sin duda, por el Dios de las batallas, apoderarse de nuestras ciudades mas hermosas; y vencedor en cien y cien combates de soldados aguerridos, no poder vencer á ese agua en las profundidades de las minas, por mas que sacase de ellas, hierro para hacer poderosas herramientas; acero para sus lanzas; plomo para las empuñaduras de sus alfanjes y gomas; y plata, oro y otros minerales para construir palacios de torres elevadas, para hacer joyas con que adornar á sus sultanas de rasgados ojos, y hasta para forjar las herraduras que habian de lucir en los torneos sus briosos alazanes de la Aravia.

Veía despues un arenal desierto. Volvíle á mirar y lo encontré trasformado. A las arenas reemplazaban fértiles campiñas. Ciudades mercantiles, allí tenían asiento y un cauce caudaloso de agua pura y cristalina, daba vida á aquel conjunto.

Un hombre con su singular talento habia operado tan inesperado cambio.

Este hombre habia hecho mas. Habia reunido dos mares en uno.

¡Gloria á Dios que al mundo manda tales hombres!

Sorprendido de grandeza tanta, de allí me aparté y fui á parar á los pies de soberbias montañas vestidas de blanco ropaje que dividían dos pueblos de histórica grandeza.

Quise pasar de uno á otro pueblo. Mi intento fue inutil.

Las avalanchas cayendo á mi alrededor con horroroso estruendo, formaban murallas heladas imposibles de romper al hombre mas gigante. La ventisca azotaba mi rostro, y el frio de aquellas regiones entumecía mis nervios.

Iva á renunciar á mi empresa, cuando sentí un prolongado silvido.

Era el de una locomotora que paraba en el valle.

Corri hacia ella, y arrastrado, á poco, por su poderosa fuerza, atravesé de parte á parte velozmente las entrañas de aquellas duras é inarescibles montañas, sin que impedirmelo pudieran, sus perpetuas nieves, sus avalanchas de hielo, sus ventisqueros horribles, ni sus rocas de granito.

Y seguí corriendo hasta llegar ante un

palacio suntuoso.

En él estaban congregados los productos mas grandiosos de las ciencias, las artes y la industria.

Allí se habian citado todas las obras del genio del hombre y todas habian concurrido con puntualidad pasmosa á formar un gran almacén de todos los adelantos modernos.

Recorri aquellos estensos salones, y admirado por tanta grandiosidad, bendije el adelanto, bendije el progreso, y esta idea me hizo pensar en el porvenir.

Quise creer pueda llegar un dia, en que la electricidad remplace al vapor, y otro en que el hombre cruce los espacios, dirigiendo los globos con seguridad matemática.

Y pensando.....pensando.....un toque, al parecer de trompetas, me hizo saltar de la cama.

En mi sueño creí sentir las sonoras trompetas, que segun el sagrado testo, han de llamar los muertos á juicio.

Me supuse difunto y me figuré llegado el dia de dar cuenta á Dios de mi vida pasada.

Era el sonido de las *caracolas* que avisaba á los mineros la hora de tomar el *café*.

Vea V., amigo mio, si digo bien al decirle, que el susto de esta mañana habia sido soberano.

¡Quien con un susto tan superlativo, habria pensado en acostarse nuevamente? Determiné buscar á mis compañeros del dia anterior, aunque dudaba encontrarles despiertos, pues, segun mi reloj, eran las cuatro y media de la madrugada.

Me engañé. La viajera trinidad me salió al encuentro á la mitad del camino. Era mas madrugadora que yo.

Se habia levantado antes del *toque de cadena*, para presenciar la salida y entrada en las minas de las *remudas* de operarios, y verles tomar el *café*, con cuyo objeto nos dirigimos á mi hospedaje, que era lugar muy apropiado.

V. sabe lo que significa el *toque de cadena*, pero muchos de los lectores lo ignoran, como igualmente que el *café* no es aquella aromática bebida, que sirve de pretexto para que los amigos, reunidos en torno de una mesa, pasen unas cuantas horas en amigable coloquio, fumando alguna lagarmina de las que el gobierno vende, ó una buena breva de la Vuelta de abajo, por lo que, debo dar alguna explicacion.

Entre cuatro y cinco de la madrugada en verano, y de cinco á seis en invierno, el ronco sonido de las *caracolas*, despierta y reúne á la puerta de la *cocina* respectiva á cada mina, todos los opera-

rios que han de trabajar aquel día.

Está dispuesto *el café*, que es un caldo hecho con cominos, pimiento molido, ajos, aceite y sal. Se sirve en grandes lebrillos colocados en el suelo, y en ellos sopan los trabajadores con las *guitarras* ó *telaras* que toman á discreción, de los varios capazos que están esparcidos no lejos.

Se llaman *guitarras* ó *telaras*, la cuarta parte de un pan de cuatro á cinco libras.

Concluido *el café*, cada minero se guarda una *guitarra* en la faja, para tomar el *bocado* entre nueve y diez de la mañana, y se toca *cadena*, que consiste en grandes golpes que se dan sobre el torno colocado en la boca de la mina y que los operarios del interior repiten en los que hay dentro, á la vez que de unos á otros corre la voz de *cadena*.

A este ruido y mágica palabra, todos abandonan el trabajo y comienza la ascension. Salen primero los capataces, y después los operarios, cada cual con un candil encendido en la mano, que entregan á los que les han de reemplazar, dándose mutuamente los buenos días.

Tras del último empieza el descenso de la *remuda*, bajando primeramente los capataces. Ninguno al engancharse en la cuerda se olvida decir: «vamos con Dios.»

Es una escena digna de presenciarse.

Si no hubiera sido por las alegres coplas que cantaban los que entraban y salían, en esta ocasión que mi espíritu aun estaba agitado, tal vez hubiera creído ver la procesion de los muertos en aquellas largas hileras de luces y de hombres ennegrecidos y sucios por el sudor, el trabajo y el polvo de los minerales.

Entre los cantares que oí, recuerdo el siguiente que entonaba un operario que subía.

Quando tocan á cadena
Me dá un brinco el corazón
Porque concluye el trabajo
Y voy á salir al Sol.

Y este, de otro que bajaba.

De la cuerda, los torneros,
Cuiden no se rompa un hilo
Porque si se rompe alguno
Sin padre quedan mis hijos.

Estos cantares no serán modelos de poesía, pero ambos espresan perfectamente las ideas y sentimientos de aquellos trabajadores.

Ya que ha desaparecido la *remuda*, los trabajadores que acaban de salir, se lapan las manos perfectamente y se ponen á pelar las patatas que han de servir para el *rancho* del medio día, y concluida esta operación, toman *el café* como lo hicieron los otros, retirándose á descansar.

A las doce del día, se sirve el *rancho*, que consiste en un polaje de habichuelas y patatas, en el mismo sitio y forma que *el café*.

Para esta comida se toca también la *caracola* y *cadena*, pues á ella concurren todos los operarios de la mina, á la voz de *rancho* que da el cocinero. El Administrador pasa entonces la correspondiente lista, para anotar la falta que puedan hacer los trabajadores en la noche ó día. Concluida, vuelve al trabajo la *remuda* que empezó su tarea por la mañana, que es relevada á su vez entre cuatro y cinco, ó cinco y seis de la tarde, alternando en esta forma una y otra *remuda*.

Se me olvidaba decir que entre cuatro y cinco, ó cinco y seis de la tarde se toma otra vez *el café*, idénticamente á por

la madrugada.

Durante los actos que dejo descritos, los ingleses no contentos con escribir en sus libros de memorias todo lo que presenciaban, dirigieron á los mineros multitud de preguntas, particularmente sobre la manera como se repartían el trabajo en el interior de las minas, las que dieron motivo á chistosisimas ocurrencias, pues los operarios no comprendían, de un inglés absolutamente nada, del otro poco menos y ellos creían dejarse entender dandoles desentonadas voces, como si hablasen con sordos.

Como mi amigo y los ingleses comprendieron que mi salud estaba algo quebrantada, aplazaron para otro día nuestra bajada á las profundidades de las minas, dedicando el resto de este á continuar el examen de la superficie.

De las observaciones que hicieron y notas que tomaron, daré á V. exacta cuenta en mi inmediata carta, pues esta se haría por demás pesada, si le escribiese lo mucho que tengo que comunicarle.

Queda, pues, aplazado hasta otra, su afectísimo amigo

H.

Herrerías, Setiembre de 1874.

LA MAYOR FÁBRICA DE EUROPA.

En una pequeña aldea de las provincias rhinianas en Prusia, llamada Essen, cerca de Dusseldorf, se eleva la fábrica de Krup, reconocida á una gran distancia por el denso humo que sale de las gigantescas chimeneas, verdaderos obeliscos de la industria. Esta fábrica ocupa una superficie de mas de ocho leguas, donde se ocupan unos 12000 operarios y 739 empleados. Además de esto, Krup emplea fuera del establecimiento, en minas y hornos de su propiedad situados en las márgenes del Rin y otros puntos, mas de 5000 trabajadores.

La fábrica de Essen cuenta 1056 máquinas-herramientas y 286 máquinas á vapor, que representan un total de fuerza de 10000 caballos. La producción anual de acero fundido en lingotes subió, en 1873, á 125 millones de kilos, consumiéndose en el mismo espacio de tiempo 500 millones de kilos de carbon y 125 millones de kilos de coke.

Tiene el establecimiento una fábrica de gas que alimenta 16500 luces y gasta cinco millones de metros cúbicos. Para facilitar las comunicaciones con el exterior entran en la fábrica tres vías férreas generales con una estension de 37.2 kilómetros, y un material de 12 locomotoras; hay además de esto, 13.7 kilómetros de caminos de hierro para el servicio interior con tres locomotoras, y gran número de caballos.

Existen treinta estaciones telegráficas para activar las comunicaciones entre las diferentes oficinas.

Una compañía compuesta de 70 hombres está encargada de vigilar el establecimiento y al mismo tiempo para sostener el orden. Hay, además, una guardia compuesta de 166 hombres.

La fábrica encierra 206 habitaciones para los empleados y 2948 para los operarios, incluidas las que se hallan en construcción. Estas habitaciones se hallan ocupadas por mas de 8000 almas; además el establecimiento provee de alimentos y do-

micilio á unos 2500 operarios solteros.

Hay establecido un hospital con 100 camas, y otro para casos de epidemia con 120, bajo la dirección de médicos afectos al servicio de la fábrica. Existe también una caja de ahorros para los operarios, y, en general, para todos los que son retribuidos por un jornal.

La fábrica satisface á dicha caja una suma igual á las cuotas de los socios, pagando, además de esto, pensiones á los obreros inutilizados en el servicio y á las viudas.

Se hallan también afectos á la fábrica un laboratorio químico, un establecimiento litográfico y fotográfico, una imprenta y su oficina de encuadernación.

MINA DE AZUFRE LIQUIDO,

(La Gaceta Industril.)

A pocos kilómetros de San Martino, cerca de Palermo, se explota e la actualidad una mina de azufre líquido, es decir, recogido de las hendiduras de algunas rocas, y en cantidad de 4 á 56 quintales por día. Este azufre proviene de una mina que arde en el interior de la montaña. Con alguna frecuencia hay necesidad de tapan algunas hendiduras por donde se desprende el azufre blando, para dejarle tiempo de enfriarse y poder recogerle volviendo después á abrir las hendidura. Habiendo vuelto á abrir una de ellas á fines de Julio último sin encontrar azufre, ocurrió la idea á los operarios de practicar un agujero por medio de un barrenó: volviéndose en efecto, á restablecer la comunicacion con el depósito interior; pero llegó á ser tan grande la presión durante el tiempo que estuvieron obstruidas las hendiduras, que la dilatacion del gas produjo una explosión tan terrible, que arrojó á distancia de 10 metros de altura á los obreros, cinco de los cuales murieron en el acto, cuatro salieron gravemente heridos y dos quedaron enterrados en la mina, de la que no pudo extraérseles por los vapores asfixiantes que la misma desprendía. Ninguno de los 11 operarios, salió, pues, sano y salvo.

Fosforos.

Así explica D. J. B. Gallisá en un comunicado al *Diario de Barcelona* el origen de esta industria en España.

«En una de las acciones dadas en Navarra en 1837 cayó gravemente herido un alemán que militaba en las filas de D. Carlos, recogido por dos valientes á la par que humanitarios carabineros del ejército isabélino, fue llevado á casa de uno de ellos, situada en uno de los pueblos de cerca de la frontera, y una vez allí, tan amablemente se le cuidó, tan fraternalmente se le prodigaron toda clase de remedios hasta la extracción de la bala, causa de su herida, que el extranjero no sabía como espresar su gratitud á la cristiana familia que con noble desinterés le habia dado hospitalario albergue y librádo de una muerte cierta. Nada tengo, nada os puedo dar en recompensa de vuestro celo—dijoles un día—pero allí en mi tierra ejercia un oficio que

no he visto á nadie ejercer aquí; hacia una cosa que frotando daba fuego y luz. ¿Que-
reís que os enseñe á hacerla?...

Efectivamente, el alemán explicó al carabinero el modo de hacer las cerillas fosfóricas, se invirtió media onza de oro en la compra de cera, algodón y algún otro utensilio, y no fué difícil hallar de balte el fosfóro allí donde tantos cadáveres quedaban casi sin sepultura; hicieronse varias pruebas hasta que el éxito coronó sus esfuerzos: entonces se buscó al otro carabinero que había ayudado á salvar á aquel infeliz, y que era cuñado del primero; se le explicó la nueva industria, juntaron ambos sus ahorros y de tal manera se arreglaron, que pronto los dichos fósforos alcanzaron gran boga en el campo liberal. Pidieron la licencia absoluta los dos cuñados, que les fué concedida en gracia á poderse dedicar exclusivamente á la prosperidad de la naciente industria, y tal fué su desarrollo, que diariamente se fabricaban cerillas fosfóricas por valor de algunos miles de reales, logrando al mismo tiempo los dos carabineros hacer su nombre popular, supuesto que no eran otros que los acaudalados fabricantes que toda España conoce con el nombre de Pascasio Lizarbe y Dionisio Lasa.»

MISCELANEA.

—Con objeto de hacer un detenido estudio de los terrenos de esta provincia y muy especialmente de los de nuestra *Herrerías*, ha llegado á esta Villa una comisión compuesta de Mr. W. H. Ronland director de altos hornos; Mr. D. Joseph, Ingeniero civil; Mr. R. Joseph, director de minas en Argel y D. Enrique Martin Cordero, representante del Banco Anglo-belga en Londres.

—El veinte de Setiembre dieron principio, en la pertenencia *S. Ramon* los trabajos que tienen por objeto poner en comunicacion el segundo tiro con las profundidades de la mina donde se encuentra descubierto un filon.

—Con el título de *Spanis and Portuguese Mineral Property Company* se ha constituido en Inglaterra una sociedad con 25.000 libras esterlinas de capital, para en España y Portugal explotar minas.

—En 1834 tenia España 3700 Kilómetros de carreteras y 6 faros antiguos en toda la costa.

En 1856, carreteras 8900 K. y 41 faros.
En 1869, carreteras 17.400 K., 5400 de ferro-carriles y 154 faros.

En la actualidad tiene: 18.972 K. de carreteras construidas; 3405 en construccion y en proyecto; en estudio y para estudiar 13.630 que forman 36.007 K. en totalidad.

Ferro-carriles en explotacion, 5.515 K.; en construccion 2.044; total 7.559 K.

Rios y canales navegables, 697 Kilómetros.

Puertos con obras construidas y en construccion, 31; en proyecto y en estudio, 45; total 76.

Faros encendidos: de primer orden, 13; de 2.º id. 16; de 3.º id. 27; de 4.º id. 22; de 5.º id. 23; de 6.º id. 44.—Luces de enfilacion, 15; id. provisionales, 7; total 169.

Existen además 1160 K. de caminos provinciales y 1900 de vecinales.

—Mr. Luis Estéban Secard, vecino de Marsella, ha inventado un aparato para hacer el vacío y conservar por su medio las materias orgánicas y las sustancias alimenticias, especialmente la carne.

—Tenemos á la vista el nuevo prospecto-reglamento del *Colegio de S. José*, establecido en esta Villa, bajo la religiosa é ilustrada direccion de las Hijas de la Caridad.

El local del establecimiento, que ocupa la posicion mas ventajosa de este pueblo y la brillante educacion que en él reciben las alumnas, lo hacen recomendable á los padres de familia, á los que invitamos lo visiten, seguros de que han de salir altamente satisfechos.

Los cursos empiezan el 9 de Setiembre y terminan el 31 de Julio.

Se admiten niñas internas cuya pension es de 2200 rs. anuales, pagaderos por trimestres adelantados de 600 rs. cada uno y de 400 el que empieza en Junio, por razon de vacaciones.

—Los periodicos de Viena aseguran que se cree haber encontrado en el lecho de un rio en Hungría el sarcófago de Attila, rey de los hunos. Tan pronto como bajen las aguas del rio comenzarán las escavaciones.

—Segun un telegrama de Londres, Inglaterra sigue la corriente de las demas naciones europeas: maniobras militares, reorganizacion del ejército, ensayos de torpedos y de buques invulnerables; he aquí lo que está á la orden del día. A la hora presente comparten la atencion de los militares el cañon de ochenta toneladas, que ha hecho una revolucion en el arsenal de Wolwich, y los ensayos de globos aerostáticos para la guerra. De este asunto se han encargado los ingenieros militares. No habiendo tenido resultado la ultima tentativa de navegacion aérea, por medio de hélices y ruedas aladas, se ha apelado al globo cautivo, pero se busca el medio de que éste se pueda trasportar é hinchar con facilidad. El globo Menier, actualmente en estudio, es una perfeccion del primitivo *Mongoliere*. Una lámpara de petróleo, cuya llama, atravesando un tubo de cobre, calienta y rarifica el aire contenido en el globo, constituye el principio aerostático. Una cuerda de alambre de 600 piés de largo y capaz de soportar un peso de siete toneladas detiene el globo cautivo. Si la esperiencia da resultado, quedará resuelto uno de los mas interesantes problemas de la estrategia moderna.

—En el distrito de Thames, á 10 millas de Awkland en Nueva Zelandia, se han descubierto ricas minas de oro.

—La Junta facultativa de minas ha devuelto ya informado el proyecto de ley y reglamento de minería, y se trabaja con actividad en la Direccion de agricultura en su exámen y aprobacion, á fin de plantearlo y regularizar cuanto antes tan importante servicio.

—El día 3 del presente y hora de medio día, se supo en este Juzgado municipal el atentado cometido la noche anterior, en el sitio de los Estrechos de Tejetin, contra el correo y pasajeros que conducía, á los que cuatro hombres robaron el dinero que llevaban.

Debido á la energia del Sr. Juez municipal y su secretario, ayudados por los municipales de este Ayuntamiento, se consiguió descubrir los delinquentes, aprendiéndoles con casi toda la cantidad de dinero robada, á las pocas horas de tener conocimiento del robo.

Este atentado nada comun en este laborioso vecindario, llenó de vergonzosa angustia á sus habitantes, de cuyo seno por fortuna, no salen criminales de tal indole.

Así como deploramos el crimen, del que los reos estan convictos y confesos, celebramos la actividad y energicas disposiciones de la Autoridad, secundadas por los incansables guardias municipales, que pusieron á los delinquentes á disposicion de la Autoridad militar antes de las 48 horas de cometido el crimen.

Movimiento por la aduana de Garrucha en el mes de Agosto.

IMPORTACION DEL EXTRANJERO.

436.150 Kilog. Carbones.
62.074 » Maquinaria.
29.846 » Madera de construccion.
528.070 Kilog.

EXPORTACION á id.

13.800 Kilog. Cogollo de palma.
120.000 » Esparto en rama.
7.895.000 » Mineral de hierro.
1.018.069 » Plomo argentífero en barras.
9.044.826 Kilog.

CABOTAGE DE ENTRADA.

2.159.110 Kilog. Mineral plumizo.
338.488 » Varios articulos.
2.497.598 Kilog.

SALIDA.

151.800 Kilog. Mineral plumizo.
452.242 » Plomo argentífero en barras.
245.630 » Varios.
849.672 Kilog.

Ptas. Cs.

Se han recaudado . . . 26.034,25.

—Despues de insertar nuestro apreciable colega *La Minería* el movimiento marítimo de Garrucha durante el mes Agosto, añade «Ya empiezan á notarse los resultados de los derechos de carga é impuesto de sellos de guerra á los minerales ferruginosos. A pesar del poco movimiento que se observa en este mes, se cree que en el presente de Setiembre, será mucho menor, pues se están paralizando varios trabajaderos de minas y suspendiendo los flutamentos de buques.»

—Dice el mismo periodico.

Como dato para apreciar la importancia del distrito minero de Almería, debemos consignar que actualmente existen en el ministerio de Fomento incoados y en curso 1160 expedientes de minas.

DISPOSICIONES OFICIALES.

SOLICITUDES DE REGISTROS MINEROS ADMITIDOS
EN LA SECCION DE FOMENTO DE ESTA
PROVINCIA.

7487. Registra el 30 de Junio D. Fulgen-
cio Perez Perez 12 pertenencias que llama
Puerto Rico en las Bertientes al Barranco
del Mozete de Gador.

Registro denuncia 7452. D. Joaquin del
Olmo Vivas en 30 de id. pide 24 pertenen-
cias con el nombre de Virgen del Mar en los
Chopos de Benitorafe.

7482. D. Diego Montoya registró en id.
12 pertenencias que titula La Jacoba en la
Piedra del Aire de Dalias.

7453. D. Gaspar Lopez Muñoz el 22 de
Junio pidió 6 pertenencias que llama La Ter-
tuliana en los Llanos de las Caleras del
Fondon.

7492. El Dos de Julio registró D. Fran-
cisco Rodriguez Gomez con el titulo de Cris-
tobal Colon 12 pertenencias en las Balsas
de Gador.

Registro-denuncia 7455. D. Francisco Gi-
menez Haro solicitó el 22 de Junio 13 per-
tenencias con el nombre de Mi Eloisa en
Sierra Almagrera entre el Barranco de la
Cola y Hospital de Mar término de Cuevas
lindando N. La Deseada y su demasia y San
Pedro de Garcia; S. Santo del dia y la In-
glesa; O. El Batuaño y E. La Virtud. Compre-
nde en el terreno que pide el registro en-
tramite; La Magna que denuncia por haberse
faltado a la regla 16 y otros defectos.

7447. Registró D. Manuel Diaz Felices el
20 de Junio 12 pertenencias con el nombre
de Segunda Encantada en las faldas del Cer-
ro Gordo en Almeria.

Registro-denuncia 7454. D. Francisco Gi-
menez Haro solicitó el 22 de Junio 9 per-
tenencias que titula Mi Margarita en Sierra
Almagrera cabezo de Levante del Barranco
de tierras royas en Cuevas lindando por N.
con la mina Soberania; S. El Mediterraneo;
proximo a P. La mina Llegué a tiempo y E.
otras minas. Dentro del espacio que pide,
comprende el registro en tramites titulada
Descuido de los Inteligentes que denuncia
por apatia de la Administracion.

7490. D. Antonio Garrolini registró el 20
de Junio 24 pertenencias con el nombre de
La Aparecida en el Cerro redondo de Al-
meria.

7493. D. Antonio Vivas Arqueros registró
el 2 de Julio con el nombre de El Jarave
12 pertenencias en el Pecho del Chantre
término de Huerca de Almeria.

7494. El mismo en id. 6 pertenencias con
el nombre de El Balsamo en el Cerro Gor-
do de Almeria.

Registro-denuncia 7497. D. Luis Torres
Garcia el 4 de Julio registró 6 pertenen-
cias con el nombre de Nuestra Sra. de los Do-
res en la solana del Perro en Seron com-
prendiendo en el espacio que pide la mina
Santa Isabel que denuncia por abandono.

7462. Registra el 23 de Junio D. Manuel
Rodriguez Gomez 15 pertenencias que titula
La Ignorancia en el Barranco de Cutili tér-
mino de Albama.

7457. Registro-denuncia D. Miguel Rama-
llo el 22 de Junio pidió 6 pertenencias con
el nombre de El Presbitero en tierra de D.
Francisco Alarcon, pago de Burjulú térmi-
no de Cuevas lindando por L. El Viage; S.
La Oportunidad; N. y P. otras minas. Den-
tro del espacio pretendido se comprende el
registro Esperanza que denuncia por la apa-

tia administrativa.

7501. D. José Gomez Garcia el 4 de Ju-
lio registró 12 pertenencias con el nombre
de Buena Suerte en el Cerro de las Pie-
dras de Almocita.

Registro-denuncia 7456. D. Miguel Rama-
llo el 22 de Junio pidió con el nombre de
Mi Carmela 4 pertenencias en el Barranco
de la Instancia de Cuevas, lindando S. Car-
men Segundo; O. Maria Francisca; N. O.
Santa Catalina y N. Luis comprendiendo en
el espacio que pide el registro San Bernardo
que denuncia por faltar a la regla 16.

7496. D. Ramon Lopez Bonillo el 3 Ju-
lio registró con el nombre de Nuestra Sra.
del Saliente 10 pertenencias en la Sierra del
Saliente y huerta de la Virgen de Albox.

7499. D. Bernardo Mocal el 4 de Julio
pidió con el titulo de La Manolita 12 per-
tenencias en el punto de Lazaro de Dalias.

7502. D. Trinidad Bocanegra solicitó en
id. 12 pertenencias con el nombre de La Vir-
gen del Pilar en los Pilaricos de Albánchez.

MERCADO MINERO.

PRECIO EN QUE SE HAN HECHO LAS
ULTIMAS TRASFERENCIAS.

Accion en las Maravillas del barranco de
la Torre 2.000.

Id. Descuido Segundo del barranco Negro
800.

Id. en la Recompensa del Barranco Fran-
cés 7.000 rs.

Id. en la Juanita del Pinalvo 800 rs.

Id. en Purisima Concepcion del Jaroso
10.840 rs.

Id. en S. Luis Gonzaga de id. 6000 rs.

Id. en S. Agustín de id. 27120 rs.

Id. en el partido de la Eloisa 12.000 rs.

Id. en Fuente de Plata propiedad 1000.

Id. en la Petronilla de las Herrerias
18.000 rs.

Id. en la Iberia de id. 18.000 rs.

Id. en la Equivocada de id. 8.000 rs.

Id. en los Remedios de id. 2000 rs.

Id. en Puerto Rico, de las Herrerias en
3.500 rs.

Id. en la Poderosa Envidiada a 6400 rs.

Id. en la Valentina partido Pinalvo de
tierra 4.000 rs.

Id. Tres amigos del Frances 2.000 rs.

Id. en Santa Ana Herrerias 30.000 rs.

Id. en la Encarnación Barranco malo 200
rs.

Id. en Purisima Concepcion (a) Templan-
za, del Jaroso 80000 rs.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD MINERA

Union de las Herrerias.

Por acuerdo de la junta general
de esta Sociedad, el dia quince de
Oubre próximo y hora de las once
de su mañana, en casa de su Presi-
dente D. Diego Alarcon Gomez, se
procederá a la subasta para dar á
partido la mina SANTA ANA, bajo
el pliego de condiciones que estará
de manifiesto en casa del que sus-

cribe hasta el dia de la subasta y en
el local de ella al berificarse. Se ad-
vierte que para hacer postura hay
que consignar 10000 rs. en poder
del tesorero, los que se perderán si
se arrepintiese de ella el postor y
formarán parte de la fianza si se lle-
vare á efecto el otorgamiento de la
Escritura.

Cuevas 22 de Setiembre de 1874.

El Secretario:

José Alarcon Gomez.

SOCIEDAD MINERA JUSTA-VENGANZA
Y DEMASIA.

El dia 5 del corriente á las 12 de la
mañana se subastarán en casa del Sr. In-
geniero Director, D. Antonio de Fálces, las
nuevas labores de esta mina bajo el pliego
de condiciones que estarán de manifiesto
en casa del mismo. Barranco Pinalvo de
Sierra Almagrera 7 de Octubre de 1874.

El Administrador accidental

Isidoro Barrio Yañez.

BIBLIOGRAFIA.

—El acreditado periódico industrial, mer-
cantil y administrativo, *La Minera*, conti-
núa publicándose en Madrid el 1-8-15 y 23
de cada mes.

Un trimestre de suscripcion 18 rs. y pa-
ra las sociedades mineras con derecho á
insertar gratis un anuncio mensual de 20
lineas 12 rs.

—La Revista semanal que con el titulo de
Fomento de la produccion nacional se pu-
blica en Barcelona, tiene cada dia mas acep-
tacion entre las clases industriales. La re-
comendamos al publico advirtiendole que el
precio de suscripcion es de 10 rs. trimestre.

—*La Defensa de La Sociedad*. Todos los
elogios que se hagan de esta excelente re-
vista, quedan eclipsados al examinar cual-
quiera de sus cuadernos. El último contie-
ne magistrales articulos firmados por los
Srs. Galindo de Vera, Pareja de Alarcon
y otros escritores eminentes.

Un trimestre 18 rs.

—Para matar la tristeza ningún remedio
mejor que la lectura del semanario humo-
ristico *El Mundo Cóico*. El último nú-
mero contiene unas preciosas siluetas de
Pellicer, abundando como siempre en pre-
ciosas viñetas de Perera, Luque y Gimenez,
y en notables articulos y poesias de va-
rios literatos.

Suscripcion por un trimestre en provincias
13 rs.

—Diez rs. por trimestre importa la sus-
cripcion á *La voz de la Caridad* que se pu-
blica en Madrid dos veces al mes. Se re-
dacta y administra gratis, destinando al so-
corro de las familias pobres los productos
de la suscripcion, descontados los gastos de
impresion.

—Los que quieran leer articulos bien es-
critos y bellas poesias, ó gusten resolver
Charadas, Logogrifos y Saltos de caballo,
que se suscriban á la *Miscelanea Científica
y literaria* que sale á luz en Barcelona el
1-10 y 20 de cada mes pagando 10 rs.
por un trimestre en provincias.

Imp. de Campoy.